

## La nostra propaganda

S'apropen les eleccions i s'apropen, naturalment les propagandes electorals. Ja tots els partits, dretans i esquerrans, han començat les seves tasques de propaganda. El cos electoral, cada dia més treballat, cada jornada electoral més alligonat, més culte políticament, escollta impassible aquestes propagandes, i medita. Els partits honestos ho esperen tot d'aquesta meditació. Els partits honestos aspiren a que el cos electoral llegeixi i mediti els idearis d'aquests partits. Els partits honestos inviten al cos electoral a que esguardi el panorama de Catalunya i d'Espanya i que estableixi un seré parangó amb el panorama del món, i que el resultat d'aquest parangó l'apliqui al ideari d'aquests partits honestos, i veigi la labor ja feta i la que cal fer, i que, compulsant les possibilitats per al esdevenidor tingui la sinceritat d'apreciar les realitats del moment.

Aquesta és, sintèticament, la nostra propaganda electoral.

El «Partit Republicà Radical Socialista Català» tot-hora, i amb més motiu apropant se les lluites electorals, convoca, doncs, al cos electoral a que sotmeti la conducta política dels seus homes representatius a una crítica meticulosa i que estableixi el parangó a que ens referim en els paràgrafs anteriors.

Es per çó que gran part de la nostra propaganda resta feta per l'obra realitzada i l'altra l'omplirem donant a conèixer abastament el nostre ideari que puntualitza la labor a desenvolupar en el pervindre. Es per çó, també, que el «P. R. R. S. C.» ho espera tot d'aquesta impassible i equànime meditació del cos electoral.

S. CAMPOS i TERRÉ

## PECADO DE LESO REPUBLICANISMO

El pecado del partido radical es ser obstruccionista siendo un partido democrático. ¿Se cansa el partido radical de la oposición? ¿Considera que han de desaparecer del Gobierno los hombres o las fuerzas políticas que están en él? Es lícito pensar así. Lo que ya no es lícito es esto otro: querer salvar la situación propia a costa del descrédito del Parlamento. Yo lo he dicho cien veces, y lo repetiré mil: el jefe del Estado, el Parlamento y la Constitución son las tres instituciones sobre que se fundamenta el crédito y la estabilidad de la República. Con ellas, conservadas en su alta jerarquía, todo marchará en paz hacia adelante; sin ellas, todo vivirá en desorden y guerra civil. Yo no he acudido ni acudiré jamás a la obstrucción. No acudiré a ella por tres cosas: por elegancia espiritual, por devoción a las más elementales reglas de la democracia y por el convencimiento de que sin Parlamento no hay República. Y no hay Parlamento donde hay obstrucción.

MARCELINO DOMINGO

## OFRÉCESE

TENEDOR DE LIBROS  
Razón en esta Administración

## Las llaves de la fortaleza

Tenemos dadas pruebas sobradas de que no aprovechamos el Poder para utilizarlo como resortes de violencias en cuanto a la expresión de la voluntad nacional; pero esa patente de nuestra limpieza moral política tampoco nos puede consentir que permanezcamos de espectadores indiferentes si alguien, por unos procedimientos o por otros, se encarama al Poder para reverdecer todas las lacras, todos los vicios y todas las opresiones del viejo caciquismo y para instaurar una nueva monarquía dentro del molde de la República española.

Vendrán jornadas duras y nos tocarán, como siempre, los puestos de pelea en la vanguardia, los más peligrosos, los más arriesgados. Las derechas españolas habrán de tener, cuando sea, en la vida pública española una expresión representativa, seguramente en mayor número de hombres e incluso—quedan desechados el agravio y la ofensa—vinculadas en hombres de mejor calidad, más y mejores. La lucha cuerpo a cuerpo, frente a frente, contra la teocracia y contra la plutocracia unidas no nos asusta ni nos entenebrece el alma, ni nos mete en el espíritu una sola burbuja de congoja. Lo que tememos es que por unas u otras causas, por las que sean, alguien entregue a esas fuerzas enemigas, cobarde o traídamente, las llaves de la fortaleza de la República española. Todo eso estamos dispuestos a impedir luchando como hemos luchado siempre, dando el pecho, desafiando las agresiones de encrucijada.

INDALECIO PRIETO

## APUNTES

## Verbalismo

Predomina, por desdicha, en todo lo que pretende ser nuevo la influencia de lo viejo. El patrimonio de nuestros antepasados,—que diría un tradicionalista,—con su enorme pesadumbre, impide el avance rápido de las conquistas y del conocimiento de la ciencia. La experiencia actual tiene por contrapeso poderoso la experiencia atávica.

Son las palabras el vehículo obligado en la transmisión de los conocimientos. Mediante ellas, van las generaciones transmitiéndose sus errores y sus verdades, más los primeros que las segundas. Imitadores los unos de los otros, no acertamos más que a emplear en la lucha las mismas armas de nuestros contradictores. Con palabras pretendemos destruir el imperio de las palabras.

Todo lo que es anterior a la ciencia, se reduce a puro verbalismo. Detrás de la teología, de la metafísica especulativa no hay más que artificios retóricos, frases bellas, figuras poéticas, pero ninguna realidad, ningún conocimiento positivo. Todo el pasado está impregnadísimo de una gran repugnancia por los hechos y por las realidades.

¿Qué hacemos los innovadores frente de la influencia perniciosa, naturalmente perniciosa, de ese verbalismo atávico?

Poco más o menos lo mismo que nuestros adversarios. Nos pagamos también de palabras. La magia de los nombres sonoros nos seduce. Pretendemos ser científicos y andamos ayunos de ciencia. Queremos ser prácticos y divagamos atrocemente. Soñamos con la vida sencilla y natural, y no hacemos sino acumular viejos o nuevos cachivaches. Y es que hemos adquirido las palabras y no las realidades. Es que ha sonado agradablemente a nuestros oídos la palabra *salber*, pero no hemos podido todavía apoderarnos del ritmo armónico de su contenido. Somos nuevos por el deseo, caducos por el conocimiento.

Y así, tan verbalistas como nuestros contrincantes, giramos constantemente en un círculo vicioso.

MICROCOSMO

El partido político responsable, con aspiración de constituir dentro de la República un partido de Gobierno que gobierne dentro de la democracia, que para combatir a un Gobierno, para conquistar rápidamente el Poder actúe en forma que imposibilite que el Parlamento actúe, e imposibilitando que el Parlamento actúe, quita crédito al Parlamento, y quitando crédito al Parlamento le quita eficacia a la democracia, y quitando eficacia a la democracia posibilita el advenimiento de la dictadura; ese partido, llámese como se llame, no es republicano.

## Garabatos espirituales

La fe es la alcahueta de la religión. Antes de penetrar en el recinto misterioso, la fe es la que obliga que vayamos con los ojos vendados. Es el único medio de que los defectos y contradicciones no se noten y que los vicios se acepten como inaccessibles voluntades sagradas.

Los rezos y las plegarias son inútiles y son vanos. Porque si Dios vé en el pensamiento humano, las palabras son innecesarias. Cuando la oración está aprendida al dictado, el que ora es un intérprete ridículo que salmodia palabras que ni brotan de su alma ni son comprendidas por su entendimiento. ¡Y así se atreven a solicitar la divina gracia!

Los hombres célebres llevan siempre agregados satélites opacos que fingen reflejar su misma luz, y parásitos que roen incesantemente el prestigio que les alimenta.

Hay muchos moralistas que predicán unos principios que no practican ellos. Y sin embargo se enojan y censuran el que los demás no los cumplan rigurosamente.

J. C. P.

## PERFILES

## Las elecciones de abril

Ha rodado por la Prensa la especie de que las próximas elecciones de concejales se harán en España por el sistema de mayorías y minorías y grandes circunscripciones.

Esa forma de emitir el sufragio y de escoger ediles producirá en Cataluña el resultado de que sólo podrán ir a la lucha la Esquerra y la Lliga y de que ambas, por tanto, se repartirán la representación municipal de la región.

No hay más que ver lo que ocurrió en las elecciones pasadas de diputados al Parlamento de la Generalidad para pronosticar con toda clase de garantías de acierto lo que ha de suceder en las venideras.

El cuerpo electoral poco creemos que en cuatro meses haya variado de orientación, de manera que, aun eligiendo por distritos, es probable que la Esquerra y la Lliga fueran las que llevasen el gato al agua.

Eligiendo por el sistema de grandes circunscripciones, esa probabilidad se convierte en certidumbre casi absoluta.

Las grandes circunscripciones desplazarán de la lucha a todos los partidos pequeños, que es precisamente donde suelen refugiarse los grandes ideales.

Ningún partido antigubernamental podrá, por ejemplo, en Barcelona pagar la intervención y el reparto de candidaturas en cerca de mil colegios, que con los votantes femeninos va a tener nuestra capital.

Y menos se lanzarán al combate los no poderosos sabiendo que, no habiendo representación proporcional, ningún puesto puede ser ocupado por los partidos de poco volumen.

Antes cabía localizar la contienda en un distrito. Ahora esto será imposible por la forma en que se asegura que se va a votar.

El procedimiento parece discurrido para afianzar la hegemonía del partido socialista fuera de Cataluña y la de la Esquerra entre nosotros.

Pero, aun así, los cálculos de los más listos pueden fallar y dar las urnas alguna sorpresa. No vamos a tardar mucho en verlo.

No se puede enseñar a los partidos políticos que nacen ahora a la vida pública, a buscar el agarrotamiento del Parlamento en el momento en que deseen conquistar el Poder. No se les puede enseñar a los partidos políticos a buscar en una obstrucción irracional, antidemocrática, el medio de llegar al Poder.

## ALETAZOS

HIPOCONDRIA

Perdona, lector amado, que nuevas desdichas hipé: ipor segunda vez la gripe me tiene calenturado!

¡Mis ojos se acuavelizan en lacrimosos raudales, que, salinos, se deslizan por mis tersos mejillales!

Una neuralgia facial, mis deseos desbarata:

¡Bien me ha hecho la «piñata» la intromisión cuaresmal!

Pues mi salud capitula con el ayuno y la tila; y me he quedado en angula, cuando pasaba de anguila.

Como no puedo letarme con galeradas impresas, ya no sé si hubo desarme en las hordas japonesas, e ignoro si siguen reacias las industrias del lingote, ni si a Hitler, las democracias, le afitaron el bigote;

ni si prosiguen graznando los románicos-papistas; ni si están terrouceando los melquiadobstruccionistas...

Ya no sé si sesionea el nacional consistorio, ni, si «gallardea» Ossorio, y Pérez, «madrigalea».

Tal es hoy mi situación; con la absoluta abstención de leer y probar bocado: ya me encuentro tan agriado como Abilio Calderón ¡que está gibrollesidad!...

LUCAS DE BARRAMEDA

El Comité organizador del P. R. R. S. C. prega a tots els simpatitzants es serveixin trametre, abans del diumenge pròxim, dia 19, el butlletí d'inscripció al mateix, per tal de que pugui fer se el cens que ha de prevaldre en la pròxima Assemblea.

## ¡YA ESTAN AQUI!



Los nuevos camiones CHEVROLET 1933 baten todos sus records anteriores en  
Potencia - Economía - Velocidad y Resistencia  
y he aquí siete razones:

Nuevo Motor - Nuevo Eje Trasero - Nuevo Bastidor - Nueva Junta Universal - Nuevo Conjunto Delantero  
Nueva Caja de Cambios - Nueva Línea y muchas otras características importantes hacen al NUEVO CHEVROLET 1933

MÁS QUE NUNCA ESENCIALMENTE COMERCIAL

Concesionario: JOSÉ CERVERA MORAGULL

Salón Exposición: CERVANTES, 18 :: Ventas y Servicio: CERVANTES, 27 :: Teléfono 58 :: TORTOSA